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DESARROLLO Y CONCLUSIONES DE LA REUNIÓN: 

 

Se realiza el día sábado 6 de mayo desde las 9 a.m. previa citación de los sectores y comunidad en general al primer 

Diálogo ciudadano de la Localidad de santa Fe donde se propone la siguiente agenda: 

AGENDA DIALOGOS CIUDADANOS 

Fecha: 6 de mayo de 2023 

Hora: 8:30am 

Lugar: Universidad ECCI- Auditorio Virtual 

Agenda 

1. 8:30am a 9:00 am Instalación del Evento. 

2. 9:00am a 9:10am Palabras sobre el proceso de Rendición de cuentas de la Administración Distrital y Local a  

cargo de la Veeduría Distrital (10 minutos).  

3. 9:10 a 9:15am Palabras y saludo de bienvenida a cargo de la Alcaldía Local.  

4. 9:15 a 9:30am Presentación sobre la gestión realizada en la vigencia anterior a cargo de la Alcaldía Local o  

entidad cabeza de sector y las instituciones adscritas y vinculadas (40 minutos).  

5. 9:35 a 9:45 Distribución por mesas de trabajo para la discusión de las líneas temáticas planteadas por la  

Alcaldía Local y sector administrativo. 

I. Seguridad y Espacio Público;  

II. Infraestructura;  

III. Salud y Educación;  

IV. Cultura y Deportes;  

V. Ambiente  

VI. Subsidio C. 

• Entrega de refrigerios a los asistentes. 

6. 11:00 am a 11:15am Socialización de los conclusiones y resultados (30 minutos) 

7. 11: 15 a 11:30am Cierre del Evento - Invitación a Rendición de Cuentas 



 

 
 

EVIDENCIA DE REUNIÓN 

 

 

Nota: Agregue o elimine las filas que sean necesarias para registrar los asistentes y los compromisos de la 

reunión. 

Código: GDI-GPD-F029 
Versión: 04 

Vigencia: 16 de septiembre de 2021 
Caso Hola No. 189508 

2 de 6 
 

Se presenta a los asistentes la metodología del espacio, indicando objetivos, orden y duración de las intervenciones. 

Se establecen las reglas de juego relativas al uso de dispositivos tecnológicos, al uso de la palabra, al respeto por las 

opiniones diferentes, y a la participación al final de las intervenciones, que no deberán ser en lo posible más de 3 

minutos.  

Se da inicio al ejercicio de diálogos ciudadanos, interviene el alcalde local Diego Fernando Herrera Rojas, se 

agradece la presencia de la delegada de la Veeduría Local, manifiesta que es una obligación de la alcaldía local 

poner en conocimiento de la ciudadanía las acciones realizadas en el territorio, entregando los documentos, datos y 

avances de los diferentes proyectos que se lideraron en 2022, siendo importante la retroalimentación, indica que la 

alcaldía local es la que está cercana a la ciudadanía, atendiendo poblaciones tan importantes como adulto mayor y 

las juntas de acción comunal, juventud entre otras; esta interacción en los barrios es valiosa, porque es donde se 

implementa la política pública distrital. También señala que es importante invitar a los ediles, por el control político 

a las actuaciones que realiza la administración.  

 

El alcalde menciona que una de las herramientas en términos de participación ciudadana que deja esta Alcaldía 

Mayor de Bogotá es la de presupuesto participativos, ya que se dio apertura a las propuestas toda la ciudadanía, 

manifiesta que es una gran conquista social y lo que ha significado este gobierno abierto. Espera que este espacio 

sea productivo para todos y se recojan los insumos necesarios para la rendición de cuentas, el próximo 26 de Mayo 

de 2023.  

 

Interviene posteriormente, la Dra. Angela Ramos, referente de la veeduría Local de Santa fe, manifiesta la 

importancia que tiene el espacio en términos de control social, extiende un saludo respetuoso a los asistentes y 

manifiesta que existe una crisis en materia de participación que se observa en la ciudad y que es notoria en diversos 

espacios. Extiende una invitación en materia de replicar la información y tener en cuenta los sectores priorizados 

desde la alcaldía local, agradece a la ciudadanía que asiste al espacio, ya que los diálogos ciudadanos permiten hacer 

incidencia real por parte de la ciudadanía. Indica que es importante realizar 3 diálogos ciudadanos más, que deben 

ser registrados en la plataforma COLIBRI de la Veeduría, por último, se pone a disposición de la ciudadanía en 

términos de control social en la Localidad. 

 

Posterior a esto, interviene la coordinadora del equipo de participación Johanna Rodríguez e introduce de los temas  

priorizados en el diálogo que se convoca, donde indica el ajuste pertinente a la metodología planteada, en la que la  

ciudadanía y delegados de entidades presentes están de acuerdo.  

 

Se da apertura a las intervenciones por parte de la comunidad, con la participación de la ciudadanía. 

 

La Señora Patricia Sandoval del Consejo Local de Discapacidad, indica que la comunidad no participa porque en su 

sentir, siempre es lo mismo, una de las fortalezas de las actividades puede llegar a ser el actuar territorial y realizar 

las actividades en los barrios; en este sentido solicita un ejercicio territorial para conocer de primera mano las 

necesidades reales de la ciudadanía. Además de lo anterior indica que no se ha tenido en cuenta al consejo local de 

discapacidad, donde siente que han sido invisibilizadas algunas de sus propuestas. Indica que el 13 de febrero se 
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llevó un documento a la JAL desde el Consejo Local de Discapacidad, pero no ha tenido eco en la Junta 

administradora local, indica que estuvo trabajando 3 meses en el documento y espera resultados de su ejercicio de 

participación. Recuerda que el 28 de octubre se realizará la visibilización de las actividades realizadas por los líderes 

de la población con discapacidad. 

 

La veeduría interviene y manifiesta que es importante realizar el ejercicio territorial, desde el Consejo Local de 

Discapacidad donde se realice un Consejo Local ampliado, en virtud que en los ejercicios realizados se ha tenido 

gran participación de la ciudadanía. Tal y como se realizó hace unos días donde se observó una participación masiva 

de la gente. 

 

Interviene la Señora Ana Calderón, del Comité Local de Derechos Humanos manifiesta como reflexión y en 

términos de los presupuestos participativos se debe tener mayor impacto con necesidades básicas insatisfechas, 

indica que los talleres no son eficaces, solicita proyectos con mayores resultados dentro de la localidad. Manifiesta 

que se deben fortalecer las juntas de acciones comunal, en el sentido de impulsar su actuar y mayor participación 

con la comunidad y en el territorio, manifiesta la importancia de participación de ASOJUNTAS, solicita también la 

atención al adulto mayor. 

 

Pide la palabra la Sra. Blanca Camargo, coordinadora de Sabios y Sabias, aborda los temas de seguridad en el 

territorio, solicita que las acciones realizadas en el barrio San Bernardo se sigan fortaleciendo; indica que existe una 

problemática respecto a los comedores comunitarios, donde existe una dificultad en el acceso en el servicio por 

situaciones geográficas y ubicación para personas con discapacidad y personas mayores, además de lo anterior 

respecto al Bono alimenticio, indica que se existe una problemática en términos de acceso a la calidad y cantidad de 

los alimentos, ya que según la lideresa, solo se tienen acceso a algunos. 

 

En materia de presupuestos participativos felicita la propuesta que se viene realizando, ya que, indica que se ha 

venido participando en las convocatorias, apoyando diferentes iniciativas comunitarias y comunales, indica que los 

talleres, deben ser concretos e instructivos a la comunidad, fortaleciendo la participación; referente a los adultos 

mayores, manifiesta su esperanza en que los diferentes proyectos sigan fortaleciendo a futuro. 

 

Interviene Aiden Salgado Cassiani, palenquero miembro de la consultiva distrital, solicita que el ejercicio de las 

ofertas a la población étnica sea más fuerte en términos de involucrar a las comunidades, quiere conocer a quien se 

le ha entregado los apoyos a la comunidad étnica, solicita que se fortalezca el espacio de las cruces, donde hay un 

espacio que está disponible, y que se pudiera aprovechar para realizar asesoría jurídica, cine, deportes, cooperación 

internacional,  también manifiesta una preocupación en términos de los servicios sociales de comunidad en 

habitabilidad en calle por la carrera sexta. 

 

El señor Cesar Carreño García, presidente del barrio Mirador centro, indica que la comunidad esta desgastada y que 

es difícil adelantar acciones como comunal, cuando no hay respuestas inmediatas en términos de tramitología, 

manifiesta que existen barreras en términos de acceso a la justicia, indica que se vienen entregando panfletos de 
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grupos de limpieza y solicita una pronta intervención de la policía, agradece el apoyo de la policía, pero manifiesta 

que se puede fortalecer. En materia de infraestructura, indaga sobre las obras de mitigación en el territorio 

especialmente en el sector de Laches e intervención en las canchas el mirador, cancha las palmas, indica la carencia 

de formación política y de acciones concretas. 

 

El Señor Alcalde, interviene haciendo algunas acotaciones a las intervenciones; señala que se están fortaleciendo las 

instancias de participación, dentro de esas el consejo local de discapacidad, y que desde la Alcaldía Mayor en 

próximos días se estará lanzando la política publica de discapacidad que dará herramientas para el trabajo con estas 

comunidades. 

 

Frente al tema de Seguridad, menciona que desde su gestión se han fortalecido estos temas conociendo la 

problemática que se tiene, conoce las dificultades con algunas mafias instaladas en sectores y así se ha manifestado 

en consejos distritales de seguridad. Adicionalmente reconoce la necesidad de fortalecer la participación y sacar 

adelante la consolidación de ASOJUNTAS, moviendo la gestión con el IDPAC. Frente al tema de comedores 

comunitarios reconoce la dificultad y será necesario servir de puente con la secretaria de integración social quien es 

el doliente principal de estos procesos. 

 

Para el tema de infraestructura es claro en mencionar que se avanza desde lo que se puede como alcaldía local, y le 

da paso al profesional de Infraestructura, que aclara que en términos de adecuaciones o parques no se tienen 

materiales, maquinaria amarilla y equipo en la Alcaldía Local, pero que se viene cumpliendo con el cronograma 

propuesto, se da respuesta al presidente de la junta de acción comunal del barrio Mirador centro, en términos de la 

evaluación de las acciones a realizar en los parques, manifiesta que se aplicarán estrategias de Urbanismo táctico 

para mejorar la relación de la ciudadanía con su espacio. 

 

Pide la palabra el Señor Ricardo Hernández de la Junta de Acción Comunal del Barrio San Bernardo, manifiesta que 

existe una preocupación por el Barrio San Bernardo, indica que en su entender es “demasiado tarde”. Manifiesta que 

ese tipo de intervenciones, que se presentaron después de la demolición del voto nacional, no van a solucionar el 

problema de fondo. Indica que existe el plan centro de renovación urbana y arreglo del parque de tercer milenio, 

donde el trasfondo es que el parque y los espacios produzcan, ya que la concepción de ciudad NO es la ciudad que 

acoge y protege, si no que produzca.  

 

Interviene Romualda Chaparro presidente de la Junta de Acción Comunal del barrio el triunfo, indica que existen 

problemáticas con personas en condición de calle, manifiesta que la policía metropolitana venía trabajando con la 

comunidad en la huerta, donde se desarrollaron videos, charlas, en la afectación individual y la afectación su familia, 

resalta el trabajo de la fuerza policial.  Indica que existen problemas con el acueducto en términos de la red hídrica 

del barrio, huertas e IDPAC, jardín botánico, agradece el apoyo a las huertas comunitarias, indica que la comunidad 

debe hacer un trabajo de casa en casa para que no sacar las basuras a horas inapropiadas, salón comunal del triunfo, 

agradece la gestión local. 

 



 1) De las temáticas 
expuestas, ¿cuál considera 
usted que es la más relevante 
para la localidad y por qué? 

 

2) ¿Qué temas considera 
usted que deben 
profundizarse sobre la gestión 
realizada durante la vigencia 
anterior por la Alcaldía Local 
o el sector administrativo? 

3) Mencione tres 
temas que en su opinión 
deberían ser tratados por el 
(la) Alcalde local en el 
espacio de Rendición de 
cuentas. 

 
 
 

FELICITACIÓN 

Sr. Patricia 
Sandoval - del 
Consejo Local de 
Discapacidad 

Realizar un mayor ejercicio 
Territorial, por parte de la 
Alcaldía Local y sus 
funcionarios 

   

Sra. Ana Calderón 
– Comité Local 
de Derechos 
Humanos. 

Fortalecer la atención al 
adulto mayor. 
 
 

En presupuestos 
participativos mayor 
impacto con necesidades 
básicas insatisfechas, los 
talleres no son eficaces, 
solicita proyectos con mayor 
impacto. 

Fortalecer las juntas de 
acciones comunal, e 
importancia de la 
participación de Asojuntas. 

 

Sra. Blanca 
Camargo – 
Coordinadora 
espacio de Sabios 
y Sabias 

Seguridad en el territorio, 
solicita que las acciones 
realizadas en el barrio San 
Bernardo se sigan 
fortaleciendo. 

 Problemática respecto a los 
comedores comunitarios, 
dificultad en el acceso en el 
servicio por situaciones 
geográficas y ubicación 
para personas con 
discapacidad y personas 
mayores. 

En Presupuestos 
participativos, felicita la 
propuesta que se viene 
realizando. 

Aiden Salgado 
Cacciani, 
palenquero 
miembro de la 
consultiva 
distrital. 
 

Recomienda que el ejercicio 
de las ofertas a la población 
étnica sea más fuerte en 
términos de democracia a las 
comunidades. 
 

Quiere conocer a quien se le 
ha entregado los apoyos 
asignados a la comunidad 
étnica. 

Manifiesta una 
preocupación en términos 
de los servicios sociales de 
comunidad en habitabilidad 
en calle por la Carrera sexta. 

 

Señor Cesar 
Carreño García, 
presidente del 

Manifiesta que existen 
barreras en términos de 
acceso a la justicia, indica que 

Quiere conocer las acciones 
realizadas en términos de 

 Agradece el apoyo de la 
policía metropolitana, 



barrio Mirador 
centro. 

se vienen entregando 
panfletos de grupos de 
limpieza y solicita una pronta 
intervención de la policía.  

infraestructura Barrio por 
Barrio 

pero manifiesta que se 
puede fortalecer. 

Señor Ricardo 
Hernández, Junta 
de Acción 
Comunal del 
Barrio San 
Bernardo 

    

Romualda 
Chaparro, 
presidente de la 
Junta de Acción 
Comunal del 
barrio el triunfo. 

   1.Respecto a la 
comunidad habitabilidad 
en calle, manifiesta que la 
policía metropolitana 
venía trabajando con la 
comunidad en una huerta, 
donde se desarrollaron 
videos, charlas, en la 
afectación individual y la 
afectación su familia, 
resalta el trabajo de la 
fuerza policial.  
2. Salón comunal del 
triunfo, agradece la 
gestión local.  
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Por último, desde la coordinación se recibe la socialización del link de consulta del informe público de rendición de 

cuentas (por código QR). 

Se indica que el equipo de participación aplicará el diligenciamiento de una encuesta con cada uno de los asistentes 

para que se presenten preguntas o sugerencias adicionales para la rendición de cuentas, este se socializara al final de 

la jornada, con la presencia de todos los asistentes. 

 RECOMENDACIONES  

ALCALDE LOCAL Y VEEDURIA 

Alcalde Local 

Diego Fernando 

Herrera Rojas 

Invitar a los Honorables Ediles de la 

Localidad de Santa Fe a la rendición 

de cuentas a realizar el 26 de mayo del 

2023. 

Delegada Local 

Veeduría, Dra. 

Angela Ramos 

Registrar el desarrollo, 

recomendaciones y compromisos, en la 

plataforma COLIBRI de la Veeduría. 

 

COMPROMISOS DE LA REUNIÓN 

 

No. SOLICITUD 
COMPROMISOS 

EVIDENCIAS 

1 Conocer la metodología aplicada en el año 

2022 para el fortalecimiento de los procesos 

de creación de propuestas en los 

presupuestos participativos, con el ánimo de 

lograr un mayor impacto social en el 

territorio. 

Socializar las iniciativas de 

presupuestos participativos que 

generen un impacto social en el 

territorio y su metodología de 

aplicación, en el marco de la 

rendición de cuentas el día 26 de 

mayo 2023. 

PDF - Presentación de 

la rendición de 

cuentas - Johanna 

Carolina Rodríguez 

2 Conocer el número de beneficiarios y 

características de los apoyos comunitarios 

asignados en los programas dirigidos a la 

comunidad étnica Afro, Raizal, Palenquero. 

Conocer la inversión realizada a 

través de programas dirigidos a 

la comunidad NARP, en el 

marco de la rendición de 

cuentas el día 26 de mayo 2023. 

PDF - Presentación de 

la rendición de 

cuentas - Cristian 

Camilo Sua López 

3 Conocer las intervenciones realizadas en los 

barrios de la Localidad de Santa Fe, en 

términos de infraestructura.  

Socializar las intervenciones 

realizadas en el barrio mirador 

de la Localidad de Santa Fe, en 

términos de infraestructura, en 

el marco de la rendición de 

cuentas el día 26 de mayo 2023. 

Alcaldía Local De 

Santa Fe - Oficina de 

infraestructura 

 

 

 

 

 

 

 

Elaborada por: Jorge Grosso 
Fecha de la próxima reunión: N/A     
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